



Nombre del alumno (a): Alexa Yomara Téllez Méndez

Nombre del docente: Abel Estrada Dichi

Materia: TALLER DE ELABORACION DE TESIS

Licenciatura: Medicina Veterinaria Y Zootecnia

Tema: Conclusiones y recomendaciones

Ocosingo Chiapas a 8 de julio de 2022

Conclusion

La acupuntura indudablemente es una opción en la clínica veterinaria como una herramienta diagnóstica y terapéutica no solo para claudicaciones sino para múltiples patologías, brindándonos excelentes resultados basados en innumerables estudios.

A pesar de los miles de años de su existencia, hoy en día se continúa practicando y cada vez más veterinarios la eligen en todas partes del mundo como primera o segunda elección en la clínica diaria, considerándola más correctamente como terapia no tradicional más que una alternativa para la medicina occidental. Este procedimiento generará beneficios para los animales permitiendo tratar su dolor y molestias derivadas de las enfermedades, y así mismo les ayuda a calmarlos de factores que les ocasionan estrés como la sujeción o la manipulación durante su examen clínico o tratamiento.

El uso en conjunto de la medicina occidental y oriental es la tendencia en la medicina humana como veterinaria con el fin de buscar la mejor opción para el bienestar de nuestros pacientes de una forma menos invasiva, efectiva, natural y segura.

Se puede aplicar con amplia seguridad a diferentes especies animales debido a que funciona mediante la liberación de sustancias naturales del organismo. La combinación del método con otros elementos lo convierten en un tratamiento médico alternativo de elección por su seguridad y eficacia para los pacientes sin generarles daño alguno.

En la práctica de la acupuntura en equinos los mejores resultados se obtienen al poder observar la relajación que llega a tener el animal, después de haberle aplicado la primera sesión de acupuntura o electro acupuntura, todos los músculos se encuentran menos tensos, eso hace que ya no se genere el dolor, y poco a poco vaya disminuyendo, va a depender del número de sesiones que el animal reciba. Los mejores resultados se van obteniendo cuando el animal lleva la lesión en el dorso, es más fácil tratar y ver una recuperación, por lo que en esa área se genera un mayor acumulo de estrés eso es lo que hace generar los malestares.

Y los animales con problemas de articulación los resultados son menores o llevan más tiempo para tener una adecuada recuperación, por lo que animales con problemas de articulaciones son enfermedades no curables y la acupuntura solo les ayuda a controlar su enfermedad, les disminuye su dolor, que se encuentren relajados, y a que puedan tener una vida sin sufrimiento.

Cómo podemos ver en las tablas y gráficas, observamos que los niveles de mejoría son **muy bueno y bueno**, donde se obtiene un resultado más seguro de la mejoría que va teniendo el animal a lo largo de sus sesiones.

En el nivel de mejoría excelente solo hay un caso, porque solo era una pequeña molestia en dorso que tenía el animal así que el resultado favoreció demasiado y fueron pocas sesiones que recibió el animal. Y en el nivel de mejoría regular hay dos casos que aún no ha terminado sus sesiones, pero en las pocas terapias que han tenido se ha visto un gran cambio y mejoría.

Recomendaciones

En este tipo de trabajos se recomienda el emplear la acupuntura como un tratamiento constante, que tenga el seguimiento necesario. Para así evitar que el animal tenga claudicaciones y lesiones, que se mantenga relajado sin ningún malestar en las distintas áreas de su cuerpo.

Sería bueno dar a conocer los estudios de acupuntura, que es necesario tener las sesiones contantes antes de que el animal presente la claudicación. Si se aplica la acupuntura antes de llegar a tener una lesión es más fácil en la recuperación, porque el animal por lo regular siempre se mantendrá relajado y eso ayudará a que no esté inquieto en su caballeriza evitando lesiones.

A diferencia de aplicar la acupuntura ya teniendo la claudicación les va a generar más molestia, se mantendrán inquietos, les llevara más tiempo en la recuperación y serán más sesiones a aplicar.

Por eso es recomendable aplicar la acupuntura antes de tener una lesión.